

# Grauer Schwanblatt.

No. 28.

Sonnabends, den 10. Juli 1819.

## Geschichte des Tages.

Der Erzherzog Johann bereiset jetzt das nördliche Ungarn, um, wie man sagt, die Plätze zu besichtigen, die längs den Karpathen befestigt werden sollen. Sämtlichen ungarischen Domkapiteln ist durch eine L. Verordnung aufgegeben, den zehnten Theil ihres kleinen Einkommens zum Festungsbau zu entrichten. — Der Kaiser v. Österreich ist am 11ten Juni von Rom nach Florenz abgereist.

Von Rom ist der Prinz Anton von Sachsen nach Loreto gereiset, um in dem heiligen Hause (welches einst von der Jungfrau Maria bewohnt und von Engeln aus Palastina ic. nach Italien versetzt seyn soll) seine Andacht zu verrichten.

Eine Gesellschaft zu Stuttgart, unter dem Namen: „der Amerikanischen Kolonisations-Kompagnie“ gebildet, hat 2 Million 849,000 Acres Land erworben in den nordamerikanischen Freistaaten Virginien und Kentucky am Ohio erhalten. Die Gesellschaft hat sich verbunden, die Reise der Kolonisten theils gegen Erstattung der Kosten, theils durch Vorschuss oder unentgeltlich zu besorgen. In dem ersten und zweiten

Fall treten sie bei ihrer Ankunft in den Freistaaten als ganz freie Eigenthümer in den Besitz der Ländereien, welche sie entweder in niedrigen Preisen haan, oder nebst den Vorschüssen der Kompagnie in weiteren Terminen bezahlen, und wovon sie auch, wenn sie es vorziehen, vorerst nur eine jährliche Natural-Abgabe entrichten dürfen. Die Verträge mit den Kolonisten werden in Europa nach gesetzlicher Form geschlossen.

Von der Polizei in Freiburg ist eine gedruckte „Anleitung für die Kolonisten nach Brasilien“ erschienen, der zu Folge alle Freiburger Kolonisten sich in Straßburg einzufinden müssen, von wo sie am 4. zu Wasser abgehen, um in Amsterdam oder Antwerpen gleich am Tage ihrer Ankunft zur See eingeschiff, und von da an auf Königl. Kosten verpflegt zu werden. Für die Reisekosten bis dorthin aber ist die Summe von 3 Louisdor für jedes auswandernde Individuum unentzündlich erforderlich; wer diese nicht vorweisen kann, wird aus dem Verzeichnisse gestrichen. Jeglicher Kolonist kann bei 2 Zentner Effekten mitnehmen; was unentbehrlich an Kleidern und vorzüglich an Acker-